

2023-06-26

Discours passation de pouvoir 2023-2024

Mesdames, messieurs,

Chères amies rotariennes, chers amis rotariens.

Je suis ravi de vous voir si nombreux ce soir à notre passation. Ce fût pour moi un grand honneur d'assumer la présidence du club durant cette année rotarienne .Ce fût une belle expérience pour moi qui n'était pas du tout habitué à ce genre d'exercice et de fonction mais je suis réellement content de l'avoir fait dans la continuité de mes prédécesseurs .Bien sûr la réussite de ma présidence est due aussi à l'entente parfaite et cordiale de mon comité et à la collaboration des rotariens qui ont participé activement aux diverses réunions et activités .Je le redis, nous avons de la chance d'avoir un club à taille humaine avec bien sûr des affinités et des sensibilités différentes qui font toute la richesse de notre club où chacun y trouve sa place , où chacun peut échanger ,apprendre à se connaître dans un bel esprit d'amitié et de camaraderie .C'est ce qui est le plus important à mes yeux. La devise choisie par la présidente du R.I Jennifer Jones était : Imagine le Rotary inspirée de la célèbre chanson de John Lennon toujours d'actualité. C'est ainsi que nous avons essayé d'imaginer en organisant tous ensemble des activités correspondant à cette devise avec nos petits moyens. Il n'est pas toujours nécessaire d'avoir des grands moyens pour faire de belles choses et nous avons réalisé beaucoup de belles choses .

Le Rotary International , fondé en 1905 par Paul Harris, est une organisation pas toujours bien perçue partout dans le monde qui donne parfois une image un peu biaisée du Rotary qui devrait , me semble-t-il, être dépoussiérée de temps en temps . Afin de mieux intégrer et aussi de mieux faire connaître notre club à Soignies, j'ai invité régulièrement à nos réunions de midi des acteurs locaux du tissu économique, du monde associatif et culturel sonégien, à venir faire des exposés sur leurs activités. C'est peut-être là une façon de familiariser notre club à Soignies. Cela nous permet en tout cas de mieux les connaître et aussi d'être mieux connus.

Nous avons eu aussi toute une série de conférences organisées lors de nos partner's night mensuelles sur des thèmes différents et variés .Je citerai : le professeur Rubbers Benjamin anthropologue ,professeur à l'ULB qui nous a parlé du cuivre congolais , de ses enjeux économiques, sociétaux et environnementaux, le professeur Martin Buysschaert, avec son exposé sur l'histoire de l'insuline et de sa découverte il y a un siècle , la professeure Frédérique Jacobs infectiologue à Erasme et l'éradication de la polio, Pierre Rousseau un ami compagnon de la vigne de St Denis qui a essayé de nous réconcilier avec la chimie en parlant du tableau de Mendeleïev de manière humoristique, Michel Liégeois rotarien du pays de Herve et torrificateur bien connu pour son café Charles Liégeois et le commerce équitable , Etienne de Callatay économiste et enfin Christian Walravens agronome sur l'utilisation des produits phytosanitaires en agriculture.

En janvier, nous avons également organisé une soirée tripartite avec deux de nos clubs filleuls à savoir Braine Le Comte et Enghien. (Notre troisième club filleul Nivelles était malheureusement absent ayant ce soir là un autre événement) avec comme invité Bernard Bauwens une connaissance à Jacques, poète montois bien sympathique qui interprète en borain des chansons de Brassens pour récolter des fonds pour une association de lépreux en Egypte.

Imagine fut donc le thème de toute cette année rotarienne. Imagine ne rime pas toujours avec la réalité. Au tout début de ma présidence, nous avons imaginé une grande soirée avec un Cover Abba. Ce spectacle programmé de longue date par Marie-Claire qui s'est investie avec beaucoup d'énergie et de ténacité pendant de longs mois sera finalement annulé avec regret en raison du coût financier et nous ne pouvions pas hypothéquer la caisse du club en cas d'échec. N'oublions pas que nous sortions de la douloureuse pandémie La Covid mais nous nous sommes rattrapés. Notre activité phare Art et Saveurs en août dont c'était le vingt cinquième anniversaire a connu un beau succès de foule, l'action vins et champagne aussi (merci à Thierry Lejuste), notre soirée théâtrale, les conférences au collège avec Eric Van Vaerenbergh et Francis Van de Woestyne également. Tous les bénéfices ont ainsi été redistribués pour nos associations caritatives locales et nos actions humanitaires ; Je citerai quelques exemples , un don important pour le dépannage alimentaire, pour l'école la Source à Soignies, un soutien financier de notre action Noël avec la distribution de jouets et colis alimentaires pour les plus démunis, don à la fondation Rotary , aux associations humanitaires œuvrant au Togo, en Egypte , et une aide financière aux sinistrés des tremblements en Turquie et Syrie .Renouant avec la tradition, notre club a aussi participé à une activité commune avec celui de Braine-le-Comte le premier mai à Ronquière .Ce fût un succès et ce fût très amical. Toutes ces actions sont l'occasion d'unir nos forces, de travailler tous ensemble et de tisser des liens d'amitié entre nous. Une des devises du Rotary est d'aider et servir les autres.

En février, nous avons intronisé notre ami Kamal et nous sommes sur le point d'accueillir un nouveau rotarien Philippe Robert que je salue amicalement en espérant d'autres candidatures Je dois déplorer la démission officielle de Virginie Silverans pour des raisons de santé et familiales bien compréhensives.

Et puis nous avons eu en mai notre petit trip bien sympathique organisé par Jean-Claude avec la visite de Troyes et Auxerre avant de rejoindre nos amis rotariens de Montbard notre club contact en Bourgogne. Nous étions 23 à partir .Nous étions ravis de nous retrouver tous là-bas . Il y a en effet une longue amitié entre les deux clubs puisque c'est en 1958, lors de l'exposition universelle de Bruxelles, qu'une rencontre inopinée entre des rotariens de Montbard et de Soignies a abouti à un jumelage de nos deux clubs et cela continue toujours depuis 65 ans où nous nous rencontrons une fois par an.

Je tiens à remercier les membres de mon comité. Thierry notre cher protocole pour la bonne tenue et la parfaite organisation de nos réunions et toujours une petite blague à

raconter. Patrick qui a accompli un travail de bénédictin rédigeant avec minutie tous les P.V de nos diverses réunions. Christophe notre fidèle trésorier qui a veillé pendant toute cette année encore au bon équilibre des comptes. Marie-Claire notre past-présidente qui a organisé, avec tout le professionnalisme que l'on lui connaît, les conférences au collège, la pièce de théâtre et dernièrement le concert donné par les élèves de l'académie de musique de Braine le Comte à qui nous prêtons un violon à un élève chaque année. Véronique notre vice présidente pour sa disponibilité, son sens du marketing et la gestion de la billetterie de nos activités. Gigi notre Cico pour toutes les photos prises au cours de l'année avec Francis Mollet et que vous pouvez voir défiler sous vos yeux et bien sûr notre futur président Thierry pour ses bons conseils et ses avis éclairés.

Je tiens à remercier également les présidents et présidente qui se reconnaîtront et les membres des différentes commissions pour leur travail et leur dévouement. Un tout grand merci à Gérard pour sa disponibilité de tous les jours à nous concevoir et à élaborer nos folders et nos affiches publicitaires pour nos actions et conférences.

Un des buts du Rotary est bien sûr l'échange des jeunes que notre club soutient activement avec Philippe à la manœuvre. Ces échanges sont un plus pour la vitalité d'un club. Deux jeunes sont partis pour presque un an Thomas au Mexique et Lenny aux E.U, en revanche nous avons accueilli Rafaëlla qui nous vient du Brésil et Alfonso qui nous vient de l'Equateur. Ils étaient d'ailleurs tous réunis samedi lors de la conférence du district au barrage de l'Eau d'Heure ravis d'être avec leurs amies et amis d'échanges. Ils formaient un groupe de 67. Tous deux repartiront bientôt avec de bons souvenirs dans leur tête de leur séjour en Belgique et seront je l'espère de bons ambassadeurs pour représenter la Belgique dans leur pays.

Je tiens aussi à remercier tous les membres du club, leurs épouses, leurs époux, leurs compagnes, leurs compagnons pour leur soutien, leur dévouement et leur travail et aussi un grand merci à Nadine pour sa patience et son aide précieuse de tous les jours

Tout n'est bien sûr pas toujours blanc et rose. Nous avons du prendre une décision difficile en excluant un de nos membres. Ce fût pour moi une décision pénible et douloureuse, décision mûrement réfléchie avec mon comité et nécessaire pour la cohésion du club. Plusieurs de nos anciens membres sont décédés, Franz Haenecour en octobre à l'âge de 95 ans, Luc Maris en janvier presque centenaire et un des fondateurs de Art et Saveurs et dernièrement Jacques Druart, Pierre Sadawogo membre d'honneur et directeur d'une école au Burkina Faso soutenue par notre club et dont nous parrainons deux élèves.

Tout au long de ma présidence, j'ai essayé de suivre la feuille de route de notre gouverneur Etienne Bailly pour lequel j'ai beaucoup de respect. Il insistait dans sa toute première lettre **sur deux points importants .D'abord**, priorité à la communication en interne entre les membres, les clubs, le district et aussi une amélioration de notre communication en externe envers le grand public. Deuxième point sur lequel il insistait

beaucoup c'est l'attention permanente que doit accorder chaque président à la gestion de l'effectif de son club en évitant le piège de l'entre soi et en mettant en valeur les qualités d'un chacun. C'est ce que j'ai essayé de faire.

Je terminerai en remerciant tous les rotariens des clubs voisins qui se sont déplacés et je remercie particulièrement Anne Jacobs, adjointe au gouverneur, présente ici ce soir pour son soutien à notre club, son amabilité et sa disponibilité en cas de problème.

Merci pour votre confiance et votre soutien tout au long de cette année. N'oublions jamais que nous ne sommes que des bénévoles qui défendent une cause juste et soyons fiers de partager avec conviction les valeurs du Rotary dans la convivialité et l'amitié.

J'appelle Christophe à venir me rejoindre à mes côtés pour lui remettre son deuxième saphir pour les bons services rendus au club. Il faut savoir que Christophe a été notre trésorier pendant huit longues années, cela demande beaucoup de temps et d'énergie et de travail. J.M Poucet reprend sa place. Toutes mes félicitations.

Cher Thierry, permets-moi de t'adresser toutes mes sincères félicitations ainsi qu'à ton épouse Véronique. Je te remercie du fond du cœur d'avoir accepté de prendre le relais et ainsi continuer les projets du club. Est venu le moment d'échanger le collier avec grand plaisir en te souhaitant bien évidemment une excellente et enrichissante présidence.